

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero(U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

HUÉSPEDES ILUSTRES

El Doctor Cardenal

Tengo de él recuerdos lejanos. En mi época de estudiante era conocido de todos por su constancia y afición decidida al estudio de la anatomía. Convencido sin duda de aquella máxima de La Bruyère de que nada se improvisa y de que las artes, aun las más sencillas, exigen un largo aprendizaje, pasaba largas horas bisturí y pinza en mano, en aquel lúgubre patio del Hospital de Santa Cruz de Barcelona, ejercitándose en los estudios y prácticas de anfiteatro, haciendo sobre el cadáver lo que los franceses llaman *l'éducation de la main*.

Con perseverancia y voluntad de hierro, con riesgo de alterar su salud, almacenaba los innumerables conocimientos y el lastre ó candal científico que más adelante,—con los repetidos viajes al extranjero para ponerse en contacto con los grandes maestros contemporáneos,—debían formarle una reputación tan grande y sólida como legítima.

Sus trabajos y títulos científicos son numerosos y no hay que enumerarlos: como Lucas Championiere en Francia, ha sido entre nosotros el apóstol ardiente del *listerismo* y con su magistral *Cirujía Antiséptica*, leída con fruición por casi todos los médicos españoles, es el que ha hecho más prosélitos de las sanas teorías modernas, referentes ó técnica quirúrgica. Tiene, además, el mérito indiscutible de haber aclimatado en España la práctica de la ovariotomía, operación ante la cual retrocedía todo el mundo.

Aunque á distancia, he seguido paso á paso los adelantos de Cardenal y como muchos estudiantes y colegas de Mallorca, he ido también por curiosidad y con la idea de provecho, á verle operar en su clínica privada y en la del Sagrado Corazón; de *visu* he podido convencerme de que aquel incansable disector de micromedades, se ha convertido en operador inimitable; el bisturí parece cincel en manos de un gran artista y, quiero repetirlo, solo el conocimiento perfecto de la anatomía humana, como él la posee, puede dar esa elegancia, serenidad y certeza impecable, grandes garantías para el enfermo. Hay que verle ante lo imprevisto ó enfrente de las dificultades accidentales; y entonces se crece y agiganta; aquello que parecía insuperable se convierte en sus manos en juego de destreza y, terminada la impropia tarea, se levanta tan fresco, decidido y dispuesto como si hubiera previsto de antemano la lucha y la victoria. Por más que las comparaciones sean enojosas diría, que imitador en un principio de Farabeuf, hoy, por muchos conceptos, es el Pean español.

En la actualidad se rinde justicia á su mérito: sin cuidarse de ello ha sabido imponerse y doblar la envidia; su notoriedad es un hecho ante el cual nadie puede sentir lesionado el amor propio y precisa convenir que en operatoria quirúrgica moderna, él fué quien nos trajo las gallinas. Esa pléyade de cirujanos de empuje y méritos positivos, como nutridos ya en las teorías imperantes de la asepsia y antisepsia, entre los que recuerdo á Alvaro Esquerdo, Fargas, Azcarreta, Barraquer, Botey, Moyá, Recasens, etc., etc., indudablemente saben apreciar y estiman lo mucho que vale la labor *ab initium* de Cardenal.

Su fisonomía es de las que no se olvidan y que á primera vista algo revelan. Aunque conaturalizado en Barcelona no parece catalán ni siquiera español; su aspecto es de un extranjero. Con su andar apresurado y ademanes decididos, su palabra rápida ó impetuosa, su mirar algo duro é insinuante y con el aspecto vivo, despierto, ya se revela, el hombre de resolución y de gran actividad cerebral. Habla bastantes idiomas, sabe de todo y de su vasta cultura intelectual puede convencerse el que lea sus trabajos ó le trate familiarmente. No es amante de lucir originalidades, muchas veces sospechas, en ruidosas teorías é inventos; pero se conoce que en sus múltiples expediciones por Europa, no ha escapado nada á su fina observación.

Cataluña debe estimarse feliz poseyendo hombres así, que de condición humilde, con laboriosidad y perseverancia en el estudio, saben conquistar puestos de tal valor.

Yo, el último de la fila, estoy seguro de interpretar los sentimientos de la clase médica de Palma, declarando que al dar la bienvenida al ilustre cirujano, hace votos para que perseveren tan alto en la larga carrera que tiene por delante y que forme entre nosotros numerosas generaciones de discípulos y admiradores.

PEDRO JAUME Y MATAS

Palma, Agosto 1896.

Manifestaciones del señor Cánovas

La conjura de Filipinas

Hablando el señor Cánovas acerca de los asuntos de actualidad, respecto de la conjura descubierta en Filipinas, dijo que suponía no tuviese trascendencia.

»El gobierno—añadió—ya tenía conocimiento de los trabajos que se llevaban á cabo y para contrarrestarlos y hacerlos frustrar había dado las instrucciones convenientes tanto al general Blanco como á los gobernadores de todas las provincias del archipiélago, á fin de que vigilasen con especial atención á las sociedades secretas y masónicas allí establecidas.

»Hoy he teleografiado al capitán general de Filipinas diciéndole que ahora, como siempre, cuente con la absoluta confianza del gobierno, y que despliegue gran energía para castigar con dureza y sin contemplaciones á la rebeldía incipiente.

»Ya el gobierno, no temiendo esto, sino por pura previsión, aumentó hace tiempo la guarnición de Filipinas con un batallón de infantería y barcos.

»Si actualmente fuese necesario se enviarían más fuerzas, que llegarían pronto por el Canal de Suez; pero todo eso lo supedito á lo que disponga y crea oportuno el general Blanco; conste que nos hallamos dispuestos para conservar la integridad del territorio, hasta á hacer el sacrificio de nuestra fortuna personal, la mía desgraciadamente muy escasa.

»Esa conjura, al igual de las manifestaciones de Zaragoza, Valencia y otros puntos, ha sido promovida por los filibusteros cubanos con el propósito de dividir la atención de España para evitar que todos nuestros esfuerzos se encaminen al sólo fin de aumentar los medios de acabar con la insurrección cubana.

En Madrid y Barcelona

»Estamos, sin embargo, al cabo de la calle. Aquí en Madrid, según me manifiesta el gobernador, ha sido cerrado el Círculo Hispano Filipino, incautándose la autoridad de los documentos que allí había.

»Nosotros tenemos la creencia de que en ese Círculo se conspiraba por cuenta de los filibusteros cubanos.

»En Barcelona se ha pretendido mantener la agitación por medio del grito: «Que vayan á Cuba pobres y ricos!» Esto, que no sería sedicioso en situaciones normales, lo es actualmente, porque con él se pretende poner en relieve las desigualdades y motines.

»Era lo que deseaban los republicanos de Barcelona y nosotros lo hemos impedido.

La represión

»Ha comenzado á verificarse con orden admirable el embarque de las tropas y no hay peligro de que se interrumpa un acto tan hermoso.

»Si la paz interior se alterase, cosa que no

espero, me encuentro dispuesto á reprimir cualquier trastorno, empleando la mayor energía, pues no puedo andar en los actuales momentos con contemplaciones.

»Ahora únicamente hay que pensar en Cuba.

La sesión permanente

»Necesito que las Cortes me concedan los recursos necesarios para pagar á ese sufrido ejército que pelea con bravura en defensa de la patria. Si tardan mucho en dárme los, entonces aprovecharé las corrientes que reinan para que las Cámaras celebren sesión permanente según acabo de indicar al señor Pidal.

»Muchos diputados, la mayoría, están ya impacientes por que terminen los debates, pues es natural que deseen salir los que no lo han hecho porque yo los retengo. Ahora han empezado á regresar muchos de los que se encontraban ausente.

»Yo no tengo prisa por que acaben los debates, pues si no terminan en Agosto esperaré á Septiembre ó Octubre, y los proyectos irán saliendo; mas si se prolongasen en demasía las discusiones, entonces no tendría inconveniente en aceptar la sesión permanente. De todos modos, el Sr. Pidal, aprovechando los deseos de muchos, verá si es posible que se verifique esa sesión, pues yo, no sólo no me opongo á ello, sino que por el contrario, deseo que se celebre.

Los ferrocarriles

»Respecto al proyecto de auxilios, el que lleguemos á un arreglo depende del Sr. Montero Ríos.

»Yo tengo la impresión de que las Compañías cederían á todo lo que solicita la minoría liberal del Senado sobre las modificaciones del proyecto, siempre que se les conceda la prórroga de concesión. Pero como los liberales quieren además que las empresas garanticen un empréstito de 1.500 millones y eso es difícil de obtener...

—¿Pero no imposible?—interrumpió un periodista.

—Sí—repuso con firmeza el presidente;—lo creo imposible, porque los obligacionistas y accionistas de ferrocarriles son en su mayor parte pequeños capitalistas y menestrales que han empleado en ellos sus modestas fortunas y no cobran dividendos.

»Pues bien, si ahora en vez de auxiliarlos se les exige que patrocinen un empréstito de esa cuantía, ¿cómo van á hacerlo?

»Además, Rothschild no va á prestarnos más dinero en un asunto que no le afecta directamente, convirtiéndose su casa en *guichet* de empréstitos para nosotros.

»En cambio, sacando el proyecto de auxilios, respondo de que vendrán los capitales extranjeros á cooperar á la obra nacional.

»Yo bien quisiera realizar un empréstito de 1.500 ó 2.000 millones ¡ya lo creo! pues actualmente eso nos sacaría de todos los apuros; pero como lo considero imposible de conseguir, me limito á la cantidad de 500 á 600 millones, seguro de obtenerla.

»Dudo, pues, que las minorías acepten la fórmula, pero es la única que poseo y carezco de otras.

Los Estados Unidos

»Hablando de la conducta del gobierno de Washington, dijo el Sr. Cánovas que es inmejorable, puesto que demuestra querer nuestra amistad persiguiendo las expediciones filibusteras y destinando guardacostas á la vigilancia de tres barcos que intentan zarpar con rumbo á Cuba.

»Tanto Cleveland como Olney—añadió—se esfuerzan por demostrarnos su amistad, dentro, naturalmente, de las leyes de un país archidemocrático.

»Se ha dicho que había desembarcado en Cuba el cabecilla Roloff, pero el gobierno nada sabe.

»Además, eso no tendría nada de particular, porque ya Roloff ha salido de Cuba sin inconveniente en una lancha, trasbordando en alta mar al correo que le condujo á Jamaica.

»Sobre las supuestas reclamaciones del gobierno español con motivo de la manifestación de Cayo Hueso, no hay nada, pues no vamos reclamar porque á cualquiera se le antejo arrastrar una bandera por el suelo.

»Además, cuando los estudiantes de Valencia arrastraron la bandera de la Unión, aquel habinete ni siquiera se dió por enterado de lo acaecido.

»Nosotros hubiéramos exigido reparación en el caso de que se tratase de una bandera correspondiente á un edificio oficial, algo como lo ocurrido en la embajada de Alemania cuando lo de las Carolinas; pero otra cosa no es posible recabarlo del gobierno.»

Noticias...

»El ministro de Estado ha encargado á nuestro representante en Washington que notifique á Mr. Olney el propósito de España de considerar como piratas los buques yankees que salgan de los puertos de la Unión conduciendo expediciones filibusteras á Cuba. También ha ordenado el duque de Tetián al Sr. Dupuy de Lome que en el acto de producirse en los Estados Unidos cualquier manifestación hostil á nuestra bandera ó á nuestro nombre, formule reclamaciones enérgicas insistiendo en ellas hasta verlas atendidas y favorablemente despachadas.»

»Por el Gobierno general de Cuba se ha pasado una circular á los agentes consulares de los Estados Unidos en la isla, trasladándoles copia de las disposiciones vigentes en la misma con motivo del estado de guerra, y recomendándoles que se atengan única y exclusivamente á sus peculiares funciones, sin invadir otras jurisdicciones ni abrogarse intervenciones improcedentes.»

tal; con estas condiciones podríais aspirar á un matrimonio ventajoso... Leonor no posee nada...

—Si con esas reflexiones creéis cumplir vuestro deber, os doy las gracias, pero evitadlas. ¿A quién pertenece hoy Grinselhof?

El notario pareció desconcertarse á esta pregunta, pero, reponiéndose al punto, repuso con sonrisa maligna:

—Veo que no cedéis en vuestra resolución; cúmplase vuestra voluntad. Grinselhof ha sido adjudicada á los acreedores de Mr. de Ulierbecke.

—¿Quién la habita?
—Nadie.
—¿Querrán venderla los actuales propietarios?

—Sin duda: yo tengo en mi casa las escrituras y estoy autorizado...

—Entonces Grinselhof es mio. Haced inmediatamente la escritura de venta.

—Enhorabuena: considerad desde ahora mismo esa posesión como vuestra, y si quereis ir á visitarla el arrendador tiene las llaves.

Gustavo tendió con fraternidad su mano al notario y replicó:

—En este instante lo que necesito es descansar. Comenzad desde ahora mismo vuestras indagaciones y no dudeis de que mi reconocimiento escudará á cuanto podeis imaginar. Hasta mañana.

—Pues bien, el favor que espero de vos es que me digais lo que podría hacerse por mejorar la suerte de ese desgraciado sin herir su dignidad. Mi tío me enteró algo del estado de sus negocios y tengo entendido que hay un crédito de cuatro mil francos en una letra que cumpla en breve: yo deseo adquirir esta letra aunque sea por el doble de su valor.

El notario fijó en el joven una mirada de asombro.

—¿Por qué os admira mi proposición? ¡Me haceis temblar!

—Porque no comprendo vuestro proyecto y menos aun vuestra emoción. Por desgracia las nuevas que tengo que daros no os parecerán muy gratas.

—¿Gran Dios, qué decís? ¿Acaso la muerte ha visitado á los habitantes de Grinselhof?

—No, no, repuso vivamente el notario. Tranquilizaos: el anciano y su hija viven.

—Pues entonces... repuso el joven con ansiedad.

—No es tan terrible el golpe que tengo que daros, y si vos tratáis de mitigar su miseria...

—¡Hablad, señor, hablad! ¿No comprendéis que vuestras digresiones me matan?

—En primer lugar la letra de que vos teníais noticia ha cumplido antes de vuestra llegada y como Mr. de Ulierbecke no ha encontrado un medio de satisfacerla ha tenido que

«El Consejo de Aduanas y Aranceles ha des-pachado favorablemente el proyecto elevando al 300 por 100 de su tipo actual los derechos sobre importación de productos, manufacturados ó no, de los Estados Unidos. En cambio ha propuesto la exención del pago de dichos derechos para los artículos similares y de otras precedencias.»

«Los vapores *Laurada* y *Tres Amigos*, cazados por nuestra marina en la costa de Pinar del Río al querer desembarcar las expediciones filibusteras que conducían, han sido vendidos en la Habana, en subasta pública, destinándose su importe (90.000 dollars) al socorro de las familias de los soldados muertos en Cuba.

Los rebeldes aprehendidos en dichos buques, fueron diezmarados, y los supervivientes han sido de Cuba para las posesiones del golfo de Guinea.»

«Han sido destinados de estación á los puertos de Tampa y Cayo Hueso, con encargo de recorrer aquel litoral, tres cruceros de guerra.»

«El Gobierno está resuelto á cerrar todos los círculos sospechosos de que en ellos se trabaje, del modo que sea, á favor de ideas contrarias á la soberanía nacional en todas las provincias y posesiones ultramarinas, sometiendo estos delitos al conocimiento de un tribunal especial que se constituirá en las residencias de los capitanes generales de distrito ó de los gobernadores militares de las islas ó regiones que se determinen.»

«Están ultimados los preparativos para situar en Puerto-Rico un ejército de observación, fuerte de 20.000 hombres, al mando de un teniente general cuyo nombre se reserva en los centros oficiales.»

«En los primeros días de Febrero estará en el puerto de la Habana la escuadra expedicionaria formada por los acorazados *España* (de 11.000 toneladas, recientemente adquirido en Inglaterra), *Pelayo* y *Carlos V*; los cruceros acorazados *Barcelona* (antiguo *Garibaldi* número 1), *Princesa de Asturias*, *Roger de Lauria*, (*Garibaldi* número 2), *Maria Teresa*, *Oquendo*, *Vizcaya*, *Alfonso XIII* y *Santander* (de 6.500 toneladas, comprado cuando el *España*); los cruceros *Venadito*, *Infanta Isabel*; los destroyers *Andaz*, *Osado*, *Terror* y *Furor* y el caza torpedero *Destructor*.

Esta escuadra esperará instrucciones del ministro de Marina.»

Estas y otras noticias análogas son las que la opinión desearía leer... ¡Lástima que no podamos darlas... sin comillas!

La campaña de Cuba

En su último juicio técnico de la guerra dice *La Correspondencia*:

«Ciertamente es insostenible la situación de Bayamo, constantemente bloqueada por los insurgentes, que dificultan por todos los medios posibles las comunicaciones entre aquella ciudad y Cauto el Embarcadero, al mismo tiempo que las han hecho imposibles con Manzanillo.

Desde luego puede comprenderse con qué dificultades luchará una población que todo lo necesario para la vida ha de recibirlo por convoyes militarmente protegidos, y qué suma de

arriesgados servicios esto exige de la guarnición.

Buena prueba de ello es la conducción de los últimos convoyes de que da cuenta el telégrafo.

Esperábase aquel procedente de Cauto, conduciendo importantes remesas de cartuchería y gran cargamento de viveres, cuando el general Hernández tuvo aviso de que los rebeldes se preparaban á atacar, en número de 2.000 hombres, á la reducida escolta que llevaría, que no debió ser más fuerte de un batallón, cuando era la expedición mandada por un teniente coronel.

Hay necesidad de hacerse cargo de la rémora que representa para la marcha y para el rombate, una larga fila de carreteras á cuya velocidad y á cuyos inconvenientes para salvar pasos difíciles, es preciso subordinar toda locomoción, desplegándose en interminable rosario, que obliga con poca gente á fraccionarla, para cubrir y proteger una profundidad extensísima.

Pues bien, temeroso el general Hernández de que el convoy pudiera caer en alguna asechanza tendida por los rebeldes, salió al frente de cien hombres del batallón de Alcántara, península número 3.

Lo escaso de las fuerzas que componían la columna de Auxilio, demuestra que la guarnición de Bayamo debe haber quedado reducida á su más mínima expresión, cuando el general no se atreve á mermarla en mayor cantidad de una compañía y demuestra también cuanta importancia no concedería al fracaso del convoy, cuando no vacila en ponerse al frente de cien hombres escasos y aventurarse por terreno fragoso á buscar el convoy.

Después de haber recorrido 10 ó 11 kilómetros oyó fuego y supuso que el enemigo le atacaba. Ordenó apresurar la marcha, y apenas alcanzada la vanguardia, reuniendo aquellos cien valientes á los valientes de Alcántara, tomó el mando y dictó medidas tan eficaces, que el convoy logró llegar salvo á su destino.

Dura fué la jornada: tres soldados muertos, herido grave un capitán y 27 soldados y 35 que lo fueron levemente, añadiendo la conducción de esos hombres nuevas contrariedades para el avance.

Cuatro combates, con el de Jiguani, casi en idénticas condiciones, en los que el enemigo toma la iniciativa, disfruta de la elección de sitio, dispone de tiempo sobrado para matar la operación, predomina por inmensa diferencia en el número y, no obstante, en ninguno de ellos logra su objeto.

Esto basta para dar idea del valor militar de gentes que con todas las ventajas imaginables, disputando material valioso que ambicionan poseer, malogra todos sus planes un pañado de hombres fuertes por la disciplina, invencibles por el ciego amor á la patria.

A esos manibises que creen hacer raya en la historia del planeta, algún día los compararemos con otros pueblos y otras razas que empuñaron las armas para conquistar su independencia, y de la comparación resultará que ellos no tienen causa legítima y santa que justifique su rebelión, y que, á pesar del incienso y mirra que á peso de oro hacen que se quemase en parte de la prensa extranjera, en loor á sus pretendidas hazañas, no han logrado ni en fe, ni en bravura, ni en entusiasmo, ni en abnegación al que menos hiciera entre los pueblos de Europa.

Si hemos de comentar el nuevo combate de Jiguani, nos resta una duda para que podamos formar juicio de la verdadera gravedad de la situación, que de todos modos va adquiriendo proporciones alarmantes en aquel rincón de la provincia de Santiago de Cuba.

Si la conducción del convoy del teniente coronel Parrón fué simultánea á la del que escoltaba el teniente coronel Ruiz, pues en caso de ser dos combates sucesivos, sólo indicarla que el enemigo sabedor de que una vez abastecido Bayamo esta población sólo servía de escala para abastecer á Jiguani, pudo aguardar la salida del convoy después de relevada su escolta, para continuar hostilizándole y tratar de apoderarse de él, y en el caso de ser operación simultánea, demostraría que el enemigo dispone en la cuenca del Cauto de fuerzas suficientes para aparecer sobre el camino de Cauto Embarcadero con un contingente superior á dos mil hombres, á la vez que se mostraba en el paso del Cantillo con número importante y con bastante caballería, y sobre todo probaría la terrible escasez de tropas que existe en Bayamo, cuando en ambos combates se ve tomar parte á fuerzas del batallón de Alcántara.

El cuadro que expusimos ayer suscitamos, de la marcha trabajosa de un convoy, añábase á la inutilización de parte del ganado de tiro, á la necesidad de conducción de heridos, el desorden que en el ganado produce la explosión de petardos tan enormes como el que no estalló por la heroicidad del soldado José Gallardo.

Desde luego se comprende que esos petardos de peso de tres arrobas solo pueden ser lanzados despenándose por una pendiente, con la mecha encendida para que hagan su efecto al llegar al fondo del camino, y en el episodio del soldado citado debió ocurrir que en el arrastre por la maleza perdiera el cabo que había de darle fuego y algún insurrecto tuviera la audacia de bajar á incendiarlo, dando con ello lugar á encontrar la muerte en su arriesgada empresa.»

NOTICIAS

De la Capital:

Por un informe equivocado, que deploramos, se dijo en nuestra edición de la tarde de ayer, que el Dr. Cardenal, había venido en compañía de su señora é hijas, lo cual no es exacto.

El ilustre operador vino únicamente acompañado de dos ayudantes de su clínica, para practicar la operación motivo de su viaje, la cual realizó ayer mismo, á la una de la tarde.

El Dr. Cardenal, que se hospeda en la fonda de Mallorca, regresará á Barcelona, probablemente mañana viernes.

Se nos suplican hagamos constar el error que se padeció al publicar la cuenta de la beca-rada última, al consignar el nombre de Don Juan Mayol, que debe ser Don Antonio, y añadir que se recibieron cinco pesetas más por el palco del Capitán General.

El domingo próximo desembarcarán en el puerto de Alcudia 414 soldados del regimiento regional número 2, que son los que han sido sorteados en aque regimiento para ir á cubrir bajas en la isla de Cuba.

Probablemente estarán en esta ciudad el día siguiente lunes.

Llamamos la atención de los señores que componen la Junta de Obras de nuestro puerto, acerca de la conveniencia de ensanchar el malecón ó andén vi jo d l muelle, desde la casita de los prácticos hasta la antigua farola.

Es notorio á todos ellos, que aquel punto ha sido elegido para paseo por la sociedad palmesana, al cual concurre así por las tardes

del invierno como en la de verano, reuniéndose en él numerosos paseantes; los cuales, siendo tan angosto el sitio por donde tienen que pasar, corren el riesgo de caerse, tanto á la parte del mar como á la de la dársna, á poco que se formen las tandas de ida y de vuelta de la gente. Hasta recordamos que no hace mucho se cayó una niña en uno de estos lances.

La opinión de todos los paseantes es unánime y puede comprobarla cualquiera de los señores aludidos yendo á sentarse un rato en la bonita plataforma donde está situada la casita expresada donde podrá oírse el anhelo de toda clase de personas anhelando y solicitando el ensanche que proponemos, y cuyo coste estará seguramente en gran desproporción con el deseo de los que frecuentan el expresado sitio, aun cuando haya de importar una suma considerable.

El vigilante particular nocturno de la plaza de Santa Eulalia y vecinas, encontró la otra noche habiéndose una de las puertas de la confitería de la calle de Fideos.

Inmediatamente dió aviso á los dueños, los cuales registraron la tienda con ayuda de dicho vigilante, no encontrando novedad alguna, con lo cual se tuvo la seguridad de que había sido efecto de un descuido el encontrarse dicha puerta sin cerrar.

La música de este regimiento regional tocará esta noche, en el paseo del Borne, las piezas que se detallan en el siguiente programa:

- 1.ª—Paso doble *Santorino*, Croix.
- 2.ª—Marcha *Indiana*, Selenik.
- 3.ª—Waltz *L'Immensité*, Wagner.
- 4.ª—Polka *Los Lagartijos*, Loirand.
- 5.ª—Marcha *Sicilope*, Serrano.

Algunos periódicos han dicho que la Autoridad militar había decretado la suspensión de las obras que se verifican para la construcción de una nueva fábrica de gas.

Noticias particulares que tenemos, corroboradas por un suelto de *El Liberal Palmesano* de anoche, niegan esa orden de suspensión, la cual no se ha dictado, y hacen suponer que habrá dado origen á dicha inexacta noticia una consulta elevada al Ministerio de la Guerra por este Gobierno militar respecto á la proximidad del Hornabque y la fábrica.

Para mañana está convocada la Junta municipal de esta ciudad, cuya parte electiva ha sido últimamente renovada. El objeto de la convocatoria es tratar sobre la ampliación hasta 40.000 pesetas del crédito imprevistos y sobre otros asuntos.

El capítulo mencionado solo asciende en el presupuesto vigente á 10.561'50 pesetas.

Muchos labriegos y hortelanos de la huerta denominada *d' amunt*, que es la que aprovecha para el riego las aguas de las acequias den Baster y de la Villa, han preparado muchas de las tierras que tenían baldías, á causa de la escasez de agua con que contaban, para intentar siembras tardías de maíz, habichuelas y otras legumbres, y también siembras tempranas de cebada para alcacer, contando con la abundancia de agua que hay ahora.

Algunos campos sembrados de esta última simienten empiezan ya á verdear pudiendo esperarse, por poco que el sol y la atmósfera los favorezcan, que se prestarán para el primer corte ó siega dentro de mes y medio, lo cual será ganar las primicias y con ellas buen dinero.

Junta de protección al soldado de Cuba

Ayer celebró sesión, dicha junta, en casa de su digno Presidente M. I. Sr. D. Matías Compañy.

Referente á la forma y cantidad de las limosnas que se entreguen á los soldados y familias socorridas se acordó, fuera de aquellos gastos de momento y socorros perentorios que serán dados según el criterio de los señores de la comisión, fijar las cantidades que deben entregarse mensualmente á los socorridos teniendo en cuenta las necesidades que se tratan de remediar.

Se acordó imprimir una circular que será dirigida á todos los Centros y Sociedades de Mallorca y á personas de reconocida influencia, incluyéndoles listas de suscripción y suplicándoles que cooperen á la meritoria obra que se propone la *Junta de protección*.

Se dió cuenta de las gestiones hechas para que el soldado Antonio Terrasa, que se encontraba en el Hospital Civil pasara al Militar, hasta que pueda incorporarse al Regimiento número 2. El resultado de las gestiones fué favorable, encontrando la comisión el apoyo y auxilio de las personas que debían conceder el permiso.

Se leyeron las cuentas del presente mes de Agosto; del estado de fondos, de los gastos que se ha originado y de los socorros que se han concedido tomándose algunas disposiciones encaminadas al mejor acierto de la administración de las cantidades existentes.

Se acordó publicar el primero de Septiembre la lista de donativos y de pensiones entregadas durante el mes de Agosto.

X

vender hasta la última prenda que poseía, con lo cual ha quedado reducido á la más triste situación.

—De modo que hoy vive en Grinselhof no como dueño, sino como inquilino.

—Ni aun eso: ha tenido que abandonarle.

—¿Y á dónde ha ido? Yo quiero verle, hablarle hoy mismo.

—Lo ignoro.

—¿Lo ignorais?

—Nadie lo sabe. Dejaron el país sin informar á nadie de sus proyectos.

—¡Gran Dios!—exclamó Gustavo con desaliento. ¿Estaré condenado á vivir siempre lejos de ella? ¡Oh, qué horrible ansiedad! ¿Y nadie, die podrá indicarme su residencia?

—Nadie: la tarde misma de la subasta desapareció, y aunque he hecho indagaciones para descubrir su paradero, han sido inútiles.

El joven, pálido y consternado, llevó las manos á su frente como queriendo ocultar dos lágrimas que se escapaban por sus mejillas. Lo que sabía antes respecto á la triste suerte de Leonor ya le afectaba, pero la idea de no poder volar á su lado le desesperaba.

E notario le contempló largo rato en silencio, y por fin le dijo con acento persuasivo:

—Sois joven, y como tal exagerais vuestra desgracia. Vuestra aflicción no está fundada, porque en los tiempos presentes no es difícil des-

cubrir el paradero de una persona si se busca con afán y se ponen en juego otros de interés. Si quereis confiarme el asunto yo os prometo averiguar qué es de Mr. de Ulrierbecke, aunque vivia en país extranjero.

—¡Oh! sí,—repuso el joven con el acento de la gratitud. Hacedme este servicio, y valeos para ello de todos mis intereses: no repareis en gastos y estad seguro de que el día que me deis la noticia que solicito será el más feliz de mi vida.

—No temais: hoy mismo enviaré partes á todos los centros de policía; iré yo mismo, si es preciso, á Bruselas, y conseguiré lo que deseais.

—Yo por mi parte pondré también en juego mis numerosos correspondales, y aun yo mismo recorreré el mundo entero.

—Pues bien, tranquilizaos, que en breve tendremos noticias de nuestros amigos. Y ahora, aunque yo no debo intervenir en vuestros proyectos, los años que hace que os conozco me dispensan para hacerlos una pregunta. ¿Vuestro designio es casaros con Leonor?

—Esa es mi resolución inmutable.

—¡Inmutable! Enhorabuena: yo no debo...

Pero el afecto que me demostraba vuestro tío me autoriza... Reflexionad con calma lo que vais á hacer; ois millonario y vuestro crédito en el comercio vale aún más que vuestro capi-

La Junta de Protección ha acordado socorrer á un soldado. Llámase éste Miguel Durán y Quetglas y pertenece al Batallón Provisional de Cuba. Habiendo caído enfermo en campaña se le concedieron cuatro meses de licencia llegando á Palma á fines del mes pasado.

D. José Barceló, digno Alcalde de La Puebla ha remitido un oficio á la Junta de protección contestando á la circular dirigida hace pocos días á todos los Alcaldes de Mallorca.

El documento del señor Barceló es patriótico y el ejemplo del Ayuntamiento que preside es digno de imitarse. Por acuerdo del Municipio y después de ponerse de acuerdo con el Rlo. Sr. Cura Párroco se nombraron comisiones mixtas de Sacerdotes y Concejales las cuales procederán á una colecta pública, prometiendo remitir los fondos á la Junta y activar una suscripción en el pueblo.

Recuerdos mallorquines

Día 27 de Agosto 1886

Salió el Virrey del Castillo de Bellver, donde hacia tiempo que estaba con toda su familia.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

En Palacio

Madrid 26 á las 5'30 t.

San Sebastian.—El Duque de Tetuán ha recibido un despacho de Constantinopla que afirma, que de acuerdo con Turquía, los cónsules de las demás potencias han dado solución á la cuestión de Creta.

S. M. la Reina ha pedido y obtenido del Papa la bendición para las tropas expedicionarias, que dará el obispo de Vitoria en nombre del Romano Pontífice.

La Reina despedirá á los soldados y oirá la misa de campaña.

Se ha firmado la autorización para que el señor Bránger adquiera el material necesario para los arsenales del Estado.

En el Senado

Madrid 26 á las 5'40 t.

Se ha aprobado, después de breve discusión, que del canal de Tamarite, que ahora está en proyecto, se haga por el Estado.

Continuó la discusión acerca de los auxilios que deben enviarse al pueblo de Rueda.

Se votaron definitivamente varios proyectos de interés local.

Ha sido denegada la excarcelación del director del periódico La Justicia.

En el Congreso

Madrid 26 á las 5'40 t.

Se dirigieron varias preguntas de escaso interés.

Las secciones reunidas trataron de poner los medios para que quedase aprobado hoy el arriendo de las minas de Almadén con objeto de que las Cortes puedan cerrar-se el sábado próximo.

Cultos para hoy

En la iglesia de la Concepción, á las 6 de la tarde solemnes completas por la comunidad de religiosos en preparación de la fiesta de San Agustín.

Cultos para mañana

En la Concepción á las 9 y media de la mañana misa por la comunidad: misa mayor á las 10 con sermón á cargo de Don Damián Vidal, Pbro.

Por la tarde á las 6, exposición de S. D. M. y después de un rato de oración mental se reservará.

Ultimas noticias

de la madrugada

Declaraciones del señor Cánovas

Madrid 26 á las 10'30 n.

El proyecto de ingresos extraordinarios ha pasado hoy al Senado en donde se discutirá mañana.

El señor Cánovas nos ha declarado que hasta el lunes no resolverá el Consejo acerca de la suspensión de las Cortes, pues antes de tomar este acuerdo necesita intervenir con el Senado en de la discusión del proyecto de auxilios á los ferrocarriles y ver si puede aceptarse la enmienda presentada á dicho proyecto por los liberales.

Ha añadido que el acuerdo del Consejo sobre la suspensión de las sesiones no fijará la fecha en que deberá efectuarse, pues ésta dependerá de la actitud de las minorías. Las Cortes pues no se cerrarán tan pronto como se creía.

Muchos suponen que antes de efectuarse el cierre de las Cortes se discutirá el proyecto de auxilios á los ferrocarriles.

En el Congreso

Madrid 26 á las 10'35 n.

10'40 "

En la sesión celebrada hoy en el Congreso el señor Gamazo ha usado de la palabra haciendo una oposición prudente al contrato de las minas de Almadén.

Ha justificado la suavidad empleada en este asunto por los liberales alegando razones de patriotismo y salvando la responsabilidad de aquellos.

El señor Navarro Reverter ha violentado su discurso hablando de las disidencias del partido liberal, atribuyendo como causantes de ellas á los señores Gamazo y Maura.

Los liberales han protestado contra dichas manifestaciones.

El señor Reverter ha acusado al señor Gamazo de falta de patriotismo.

El señor Gamazo ha dicho que la historia hará justicia á la minoría liberal sobre sus intenciones; pero que respecto al Ministro de Hacienda no aplaudirá nunca ni su sabiduría ni su prudencia.

Avisados por teléfono los señores Cánovas y Pidal han ocupado al poco rato sus puestos.

El señor Cánovas ha conferenciado brevemente con el señor Reverter.

Este ha rectificado diciendo que no ha negado jamás el patriotismo al señor Gamazo ni á sus compañeros de la minoría liberal, sino que se ha limitado tan solo á defender la obra del Gobierno.

De común acuerdo se ha aceptado el artículo adicional relativo á la publicación de contratos en la Gaceta.

Por votación definitiva se ha aprobado el susodicho proyecto por 186 votos contra 34.

Sesión del Senado.—El señor Moraita.

Madrid 26 á las 11'15 n.

En el senado se aprobó el proyecto de la nueva carretera de Esporlas á Santa María.

El señor Moraita no ha venido á Madrid á pesar de la noticia circulada.

Se dice que dicho señor salió con rumbo á París.

Desembarco de una nueva expedición

Madrid 27 á las 12'10 n.

Un despacho recibido de Jamaica pero de origen filibustero afirma que el vapor Laurada desembarcó en la costa norte de Cuba una nueva expedición filibustera mandada por el cabecilla Rolof.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Valors Locals and their respective prices. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, etc.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Valors Publicos and their respective prices. Includes items like Madrid 26 de Agosto á las 4 t., 4 por 100 interior perpétuo, etc.

Table with 2 columns: Valors Publicos and their respective prices. Includes items like Barcelona 26 de Agosto á las 4 t., 4 por 100 interior, etc.

Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Últimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la capital:

La Alcaldía de Puigpunyent participa á este Gobierno de provincia haberse declarado en dicha villa, tres casos de viruela, siendo los atacados dos mujeres de 36 y 38 años de edad y un sujeto de 35 años.

El señor Gobernador civil de Barcelona participa al de esta provincia haber autorizado á D. Luis Vives y Compañía para remitir á Jaime Pallares, de Manorca, siete escopetas de caza y cien mil tacos también de escopeta.

La Dirección General de Contribuciones Indirectas participa á la Delegación de Hacienda haber sido nombrados por la Junta Directiva del Gremio de Fabricantes de fosfóros de España para ejercer en general la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y perseguir el contrabando y defraudación á los señores siguientes:

D. Ramón Inglada y Torregrosa, D. Santiago Lalanne, D. Carmelo Garay Zazubiscar, D. Juan Garay, D. Luis Morader Peyró, D. Emilio Pascano Lizsbe y Azcons, D. Ricardo Roca Amorós, D. Gracian Alberti Aranguren, D. Cesareo Coni Jurruta, D. Pedro Ignacio Arne Bastenica, D. José Antonio Helzel Zabala, D. Tomás Janregui Echevarría, D. Pedro Isaac Albarellas y Ruiz de Ubano, D. Enrique Zaragüta Hernández, D. Agustín Gisbert Vidal, D. José Vitoria Miralles, don Simón Remacha Pascual, D. Enrique Ramirez Pérez, D. Julián Costas Rodríguez, D. Vicente Pito Liñana, D. José González González, don José M.º Gómez Pablo, D. Celso San Ramón López, D. Santiago Rovira Gosálvez, D. Leopoldo Llorca Villaplana, D. Vicente Orobitg Vergaños, D. Francisco Pérez Lavela, D. José Creiscell Olivella, D. Eduardo Álvarez de los Angeles, D. Juan del Castillo González, don Juan Antonio Gullón Crupo, D. Julio Balanza Muñoz, D. Pascual Perpiñá Llaser, D. Ramón March Serra, D. Juan Sardá Palleja, D. Juan Bargaña Morgadés, D. Pablo Mulet Roca, don Juan Felchs Aguió, D. Francisco Ujés Rabio, D. Dionisio Camps, D. R. fael González Pérez, D. Enrique Martín Gaubenza, D. Miguel Guel-

bez, D. Alejandro Sanchez Joyos, D. Vicente Hernández Gómez, D. Cándido Jauregui Gorzarri, D. Pedro Prieto Fierro, D. Victoriano Lasa, D. José María Linao y D. Angel Munarri Garro.

Los señores Jefes, oficiales é individuos de la clase de tropa en activo y retirados, que deseen adquirir el prontuario de legislación militar que acaba de publicar en Madrid el oficial 3.º del cuerpo de oficinas militares Don Miguel Muñoz Cuellar, podrán dirigirse á don Antonio Salinas Meiralles, corresponsal en esta plaza.

Los días 28, 29 y 31 del actual desde las cinco y media á ocho y media de la mañana, se ejercitará en el tiro al blanco en las inmediaciones de la Torre d' en Pau, la séptima Compañía del batallón provisional de Cuba, organizada en esta plaza con fuerzas del Regional número uno y que el día 2 del próximo Septiembre ha de marchar á la gran Antilla; todo lo cual ponemos en conocimiento del público á fin de evitar desgracias.

Esta mañana ha fallecido el atacado de viruela domiciliado en la casa número 51 de la calle de los Omos, el cual ha sido trasladado inmediatamente al cementerio.

Ha sido denunciada hoy á la Alcaldía la existencia de otro nuevo caso de dicha enfermedad. El individuo atacado está domiciliado en la casa número 29 de la calle de San Pedro.

Según telegrama recibido en la Islaña Marítima se sabe que el vapor Bellver ha llegado á las cinco de la mañana de hoy puertodo Barcelona sin novedad.

En el vapor correo de Mahón, ha regresado hoy esta ciudad D. Ramón Garcés, Secretario de este Obispado.

Por este Gobierno de provincia se encarga á la fuerza de la Guardia civil, policía y demás autoridades que de la suya dependen la busca y captura del muchacho Rafael Sanchez Paredes de 13 años de edad, que se fugó del hogar paterno el día 10 del actual.

El segundo Inspector de policía señor Aparici estuvo anoche á un sujeto apellidado Poquet que sin domicilio conocido vagaba por esta ciudad.

Anoche á poco más de las once ocurrió una pequeña alarma en la calle de Otoner, por creer la dueña de una carbonería que hay en dicha calle que en su casa habían entrado ladrones.

Avisada la guardia municipal nocturna se personó en aquel sitio practicando un minucioso reconocimiento en la casa de referencia no encontrando á nadie ni que faltara objeto alguno.

Se cree que la alarma de dicha mujer fué debido á lo escitados que se encuentran los ánimos de aquellos vecinos por el hecho ocurrido el sábado último en dicho arrabal.

La Dirección General de Obras públicas ha señalado el día 8 de Octubre próximo para la construcción de varias carreteras en las islas Canarias.

La misma Dirección ha señalado el día 8 del propio mes de Octubre para la construcción de carreteras en las provincias de Pontevedra, Santander y la Coruña.

Los reclutas excedentes de cupo del alistamiento de esta Ciudad y su término, pertenecientes al reemplazo del año 1894 comprendidos desde el n.º 1.811 al 2.439 del sorteo general, cuyos nombres á continuación se detallan se presentarán personalmente sin excusa ni demora alguna, en la Zona de reclutamiento de esta plaza, el día 28 del próximo mes de Septiembre á las ocho de su mañana para su destino á cuerpo activo, en virtud de lo dispuesto en la R. O. de 11 del actual.

Bartolomé Canals Mayol, Leopoldo José Sarrío Ortega Morales, Juan Amengual Homar, Guillermo Vich Yarró, Cecilio García Rodríguez, Francisco Frau Liñás, Eleuterio Santa María Ruínés, Jaime Garau Saradé, José Cunill Roca, Arnaldo Jaume Roca, Salvador Gómez Guasp, Miguel Vidal Oliver, Antonio Jusep Monserrat, Francisco Mado Fuster (ó Aguiló), Juan Ferrá Ripoll, Lorenzo Ferrer Galvó, Le-

renzo Pons Coll, Bartolomé Morlá Quetglas, Nicolás Gordá Perelló, Jaime Boscana Alemany Antonio Homar Vallés, Antonio Calafat Homar, Manuel Tocho Carriga, Jaime Pons Batle, Gabriel Rosselló Horrach, Julio Medrano Seguí, Antonio Alemany Gilet, Antonio Llompard.

Miguel Ramis Gregori, Miguel Alemany Simó, Sebastián Roca Ramis, Gabriel Moyá Far, Guillermo Alemany Sabater, Miguel Rosselló Bernard, Lorenzo Batle Bisbal, Bartolomé Castell Ortinas, Miguel Estela Barceló, Bartolomé Truyols Otero, Francisco Florit Verger, Juan Castañer Martorell, Jaime Morey Cabanellas Pedro Matemales Pastor, Ramón Raus Noguera, Antonio Buenaventura Pons, Juan Barceló Soler, Juan Serra Colom, Juan Pizá Crespi, Antonio Snaa Snaa, Antonio Gimeno Abrillas, Juan Silmanca Vich, Juan Bonet Expósito, Gabriel Sancho amorós Juan Llabrés Frau, Jaime Pons Alemany, Martín Palmer Malet, Jausto Fiol Coll, José Oliver Morey, Antonio Masanella Espósito, Bartolomé Deyá Ramonell, Antonio Salas Ferrer, Francisco Ferrá Coll, Jaime Serra Juan, Juan Villalonga Villalonga, Gabriel Esteva Borrás, Miguel Salvá Salvá.

Mateo Marimon Llinás, Guillermo Planas Payeras, Miguel García Serra, Antonio Villalonga Martorell, Francisco Salvá Baxevels, Miguel Pol Bestard, Francisco Bosselló Ferrer, Bernardo Balaguer Reus, Jaime Far Borrás, Bartolomé Bosch Rosselló, Jaime Salas Jaume, Pablo Vadel Blascos, José Carbonell Vaquer, Sebastián Abrinas Llinás, Juan Carbonell Vaquer, Sebastián Abrinas Llinás, Juan Bonnia Fuster, Miguel Frau Bosch, Sebastián Artigues Mas, Juan Palou Serra, Miguel Morey Morj, Pedro José Oliver Guasp, Sebastián Bonet G-labert, Pedro José Pons Sabater, Juan Roca Mora, Antonio Más Torrens, Juan Garau Cantallops, Juan Antich Barceló, Pedro Juan Darder Josep, Miguel Simó Vich, Jaime Sabater Roca, Guillermo Bosch Colomar, Antonio Vallsper Arbós, José Abudo Pou, Juan Coll Nadal, Guillermo Sastre Balaguer, Juan Gabriel Pasque Expósito, Miguel Ferrer Bujosa, Pedro José Monserrat Más, Gabriel Galmer Galabert, Vicente Roig Ramón, José Alou Salom, Magin León Bauzá, Rafael Viñas Expósito, José Sas-

tre Reus, Juan Abraham Juan, Antonio Roselló Martorell.

Miguel Llinás March, Benito Amengual Pons, Miguel Alberti Más, Juan Sabrafen Carbonell, Bartolomé Pizá Cañellas, Agustín Janoguera Fiol, Miguel Puigcerver Mariano, Luis Castelló Gelabert, José Fuster Pomar, Pedro José Oliver Pons, Claudio Chessa Cerdá, Matías Campos Cañellas, Francisco Quetglas Matas, Jaime Salom Mezquida.

Un hombre y una mujer, casi dos muchachos, que vivían amancebados en la calle de San Lorenzo, riñeron hoy por un quitame allá esas pajas, por si el uno ó el otro... etc., hasta tal punto que cogieron los chismes que respectivamente les pertenecían y salieron cada uno por su lado, sin que fueran bastante á hacerlos entrar en razón los buenos consejos de los amigos y los de un guardia municipal, para que hiciesen buena vida.

Mañana comparecerán ante la alcaldía.

TELEGRAMAS

Expediciones filibusteras

Madrid 26 á las 9 m.

Habana.—En el departamento oriental afirman que Periquito Pérez se ha embarcado con rumbo á los Estados Unidos. Lleva órdenes de Máximo Gómez para ponerse de acuerdo con la Junta Revolucionaria de Nueva York acerca de la organización de una nueva expedición, para conducirla á Cuba en breve plazo.

Dícese que se preparan otras expediciones.

Embarque de tropas

Madrid 26 á las 9 m.

Se han recibido de distintas provincias varios telegramas afirmando que el embarque de las tropas se ha efectuado con el orden más completo. Los ayuntamientos han repartido entre los expedicionarios tabacos y dinero.

En Málaga se preparan para salir en el vapor Buenos Aires los batallones de Extremadura y Borbón.

Descarrilamiento

Madrid 26 á las 9'10 m.

Habana.—Ha descarrilado el ferrocarril

central de Matanzas á consecuencia de la explosión de varias bombas de dinamita colocadas por los rebeldes.

La locomotora y cuatro vagones volcaron, quedando uno completamente destruido.

No ocurrieron desgracias personales.

Un nuevo hospital—Muerte de un cabecilla.

Madrid 26 á las 9'15 m.

Habana.—El Doctor Belver ha visitado la Universidad en nombre del general Weyler, con objeto de ver si puede utilizarse como hospital militar. Créese que pronto se ordenará su clausura temporal.

En un combate que sostuvieron las tropas con la partida del cabecilla Ramos, Clotilde García quiso cortar la retirada á nuestros guerrilleros poniéndose frente á la fuerza. Entonces recibió un balazo en el estómago que lo dejó muerto instantáneamente.

Dos cabecillas.—Manifestación

Madrid 26 á las 9'20 m.

Habana.—La partida Mirabal, unida á la del cabecilla Carrillo, acamparon en Mamey, que está situado en las inmediaciones de Camajuani.

Los obreros de la fábrica de tabacos de Henry Glay, han celebrado una manifestación de cariño en honor del capitán Balbuena.

Se dieron vivas á España y á Cuba española y mueras á Máximo Gómez, Maceo y los americanos.

Se proyecta reducir una de las salas de la Audiencia.

Alarma.—Toros en Bilbao.—Salud de Mazzantini.

Madrid 26 á las 9'25 m.

Comunican de Béjar pueblo de la provincia de Salamanca, que el vecindario se encuentra alarmado á causa de los frecuentes incendios que ocurren en el pueblo y sus inmediaciones, los cuales se aseguran que son intencionados.

La corrida de toros verificada ayer en Bilbao ha resultado buena.

Los diestros Guerra y Reverte estuvieron superiores.

Mazzantini se encuentra algo mejorado de la herida recibida anteayer en el muslo.

Operaciones

Madrid 26 á las 9'25 m.

Habana.—La columna Suarez Inclán se ha internado en Lomas de Pinar del Rio sosteniendo combates de escasa importancia.

Apoderóse de buen número de caballos y destruyó los bohíos.

Procedentes de Bahía Honda, han llegado ochenta y dos enfermos.

La cuestión de las proclamas

Madrid 26 á las 9'30 m.

Dicen de Barcelona que han sido descubiertos los culpables de la cuestión de las proclamas.

Hácese numerosas prisiones en Zaragoza.

Siguen con actividad el proceso por la cuestión de las proclamas y la causa instruida contra los individuos que facilitaban las deserciones.

En Játiva

Madrid 26 á las 9'35 m.

Játiva.—Grupos de jornaleros sin trabajo solicitan diariamente el auxilio de las autoridades.

La descomposición de la cosecha y el cieno amontonado en los campos de arroz, arrojan un olor pestilente y se teme que se desarrolle con gran intensidad el paludismo.

Varias noticias

Madrid 26 á las 9'40 m.

Comunican de Sevilla que la policía ha detenido á varios ciegos que cantaban en una plaza coplas de carácter filibustero.

Ha llegado á Villajoyosa el general Marín hospedándose en las mismas habitacio-

nes que ocupó Ruiz Zorrilla.

Visítanle muchos republicanos.

Viaje de Castelar

Madrid 26 á las 10'15 m.

Ha salido de San Sebastián el señor Castelar para hacer un viaje á Zaragoza y Esparraguera.

Regresará en Octubre próximo y persiste ahora en la resolución de no hablar de política.

Declaraciones del señor Cánovas

Madrid 26 á las 10'20 m.

El señor Cánovas ha dicho que no presentó el proyecto referente á los ferrocarriles como auxilio á las compañías, sino como medio de obtener recursos para la guerra.

Si los liberales atienden á los consejos del señor Sagasta el arreglo será fácil.

No creo—añadió—que pueda obligarse á las Compañías á hacer un empréstito, pero persigo el designio de abrir el mercado de Europa á fin de obtener medios con que satisfacer las necesidades de España. Además pienso combatir la prórroga de la concesión.

El capital extranjero se presentará cuando se necesite y no creo en la necesidad de un empréstito de 1.500 millones, pero puede hacerse otro de mil millones si los interesados en los ferrocarriles encuentran garantías.

Dice que no se ha publicado todavía el bando del general Weyler prohibiendo la zafra, pero que lo aprueba en todas sus partes.

De Zaragoza.—Registros.—Detención.

Madrid 25 á las 10'30 m.

La policía de Zaragoza ha practicado varios registros domiciliarios deteniendo á un sujeto anarquista.

Se cree que en dicha población existen gérmenes filibusteros.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTI-BILIOSA + LAXANTE

Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.
Talleres, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menes las precedentes de lesión orgánica) con el Enolaturu Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturu Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

ENOLATURU PADRÓ

El Enolaturu Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arचना, Pásticasas y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al Enolaturu Padró.

Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

A los anunciantes

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

GRABADOS NOVEDAD

PALMA
Imprenta de Amengual y Mantaner

RECONSTITUYENTE GENERAL del Sistema Nervioso, Neurasthenia, Fostaturada.

NEUROSINE PRUNIER

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-OLEAS

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Depósito general: CHASSAING & Co, 6, av. Victoria, Paris.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Santiago de Cuba, Mayaguez, Ponce y Canar, saldrá también directamente de este puerto el 5 de Septiembre el vapor

Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS,

San Juan 20, Palma.

Isleña Marítima

Viajes extraordinarios con itinerario

ISLEÑO

El veloz buque á vapor

Salará de este puerto el 30 de los corrientes á las 8 de la mañana para los de

SÓLLER, CETTE Y MARSELLA

verificándose viajes conforme el siguiente itinerario:

Salida de Palma para Sóller, Cette y Marsella, día 30 de Agosto á las 8 de la mañana.

Salida de Sóller para Cette y Marsella, día 30 id., á las 4 de la tarde.

Salida de Cette para Marsella, día 31 id., por la noche.

Salida de Marsella para Cette, Sóller y Palma, día 4 de Septiembre por la mañana.

Salida de Cette para Sóller y Palma, día 5 id., á las 12 de la mañana.

Salida de Sóller para Palma, día 5 id., por la tarde.

Vino Uranado Pépsico

El vino Uranado Pépsico de J. Torrens, el primero y único elaborado en esta forma en España mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo ó mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

DEPOSITOS.—En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Carruajes

En los talleres de Don Bartolomé Coll, Olmos 114; hay en venta, una porción de carruajes de lujo y faena.

Salón.—Se necesita un oficial en la peluquería de Francisco Meidiano, sucesor de Casanovas, Cadena, número 6.

Zapatería EL SIGLO

27—PLAZA DEL ACEITE—27

Calzado á medida para señoras y caballeros.

Variado surtido en calzado para señoras, desde 16 á 50 reales.

Se venden cortes respunteados de todas clases.

No se emplea el cartón en ninguna clase.

Solidez, elegancia y economía.

27—PLAZA DEL ACEITE—27

Dinero.—Se facilita á un módico interés, sobre hipotecas. Lonjeta, 37, 2.º, frente al Peso del Carbón.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

NO MAS CASPA, NI CANA, NI ENFERMEDADES DE LA CABELLA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.